
! ! ! !凝心聚力，开拓进取，市第十次
党代会胜利闭幕，人们希望通过这
扇窗，倾听到更多基层的声音；更希
望透过这扇窗，看到上海越变越好
的美好明天。徐汇区机关团支部书
记冯健说，报告中提到，全市各基层
党组织推荐提名参与率达到 !""#，
党员参与率超过 $%#。这说明，党代
表选举的群众知晓度和党员参与度
都在大幅提升，党员的民主意识、积

极参政意识都在普遍增强。我们希
望看到更多的来自于生产、工作第
一线的党员代表，希望能听到各行
业、各领域不同阶层代表的声音。
静安区南京西路街道党工委副

书记谭振勇表示，“俞正声书记的报
告专门谈到了社区这一块最基层的
工作，由此可见，基层的党的建设、
基层的政权建设是何等重要。”为
此，南京西路街道重点通过区域化

党建引领社会建设，为老百姓服务。
在昨天的党建大会上，&"多家社区
单位便积极认领了 !'" 个共建项
目，其中包括为因病致贫的家庭定
期送上生活用品等。
在增强党组织凝聚力的同时，如

何保持党的先进性、纯洁性，成为此
次学习党代会精神的热门话题。浦东

潍坊街道的世贸滨江居民区有“小联
合国”之称，居民区书记沈翠芳告诉
记者，这几天，居委会专门组织居民
区党员学习，如何保持党的先进性、
纯洁性成为党员们讨论的热点。

党员们表示，在现在较为复杂
的形势下，党员一定要在思想上行动
上与党中央保持一致；即使是退休党

员，也不能有“船到码头车到站”的思
想。同时，根据新时期的基层工作特
点，党组织的管理方式也需不断创
新。沈翠芳介绍，对于世贸滨江居民
区这样的高档小区，要发挥党组织的
力量，就要寻找恰当的方法，如不久
前居民区党组织通过协调，让 %年没
有业委会的小区业委会最终成立起
来；并通过物业联席会议等方式，发
挥党组织在基层的作用。

! ! ! !在市第十次党代会上，群众关
注度最高的无疑是“民生”。昨天市
十次党代会闭幕后，虹口区立即布
置贯彻会议精神，为落实市党代会
制定的各项目标任务而积极行动。
昨天下午便举行了梁惠英同志先进
事迹报告会，号召全区干部群众向
全囯模范人民调解员梁惠英学习，
以锲而不舍、攻坚克难的工作作风，

完成今年旧改 '"""户任务，为上海
城市建设和改善民生有所作为。今
天下午，该区还将举行全区党政负
责干部大会，传达学习市第十次党
代会精神。会后还将举行北外滩灯
光工程汇报会，研究布置让虹口的
夜晩亮起来的相关工作。

静安区“白领驿家”白领吴佳妮
表示，“党代会上，俞正声书记的报
告全面客观、立足民生，让所有生活
在上海的市民对未来五年发展充满
期待。其中，‘和谐、安全、宜居、幸
福’这四个关键词让我印象最为深
刻。”党代会召开期间，她和其他许

多白领一样关心民生话题，因为安
全宜居是幸福和谐的前提和基础，
白领们普遍关心的问题集中在物价
控制、廉租房公租房、交通、环境和
食品安全问题等。她表示，“白领驿
家”作为一个社会组织，也将通过完
善服务，积极充当政府和群众之间
沟通的桥梁，切实发挥社会组织在
参与社会管理中的协同作用。

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁 潘高峰
叶薇）在昨天下午召开的中共十届
上海市委一次全体会议上，选举产
生了新一届中共上海市委常委会。
会后，举行了新一届上海市委常委
领导班子与中外记者见面会。中共
上海市委书记俞正声介绍了新一届
市委常委领导班子全体成员并发表
了热情洋溢的讲话。
昨天下午，世博中心中央大厅

洋溢着庄重、喜庆的热烈气氛。近
("" 名在沪中外记者早早来到这
里，热切地等待与上海新一届市委
常委领导班子成员俞正声、韩正、殷

一璀、杨晓渡、屠光绍、杨振武、李
希、丁薛祥、徐麟、艾宝俊、沙海林、
尹弘见面。

!) 时，在记者们的热烈掌声
中，俞正声等常委步入大厅。他们面
带微笑，向在场的中外记者点头致
意，表示亲切问候，同时，感谢全市
广大党员与干部群众对他们的信任
和支持。
俞正声说，中国共产党上海市

第十次代表大会开得很成功。刚才，
我们又召开了十届市委一次全会，
选举产生了新一届市委常委会。面
对光荣的使命和艰巨的任务，我们

深感肩上的担子重、责任大。
在热烈的掌声中，俞正声把各

位常委一一介绍给中外记者。
随后，俞正声作了简短而充满

激情的讲话。他说，上海是中国共产
党的诞生地，是中国工人运动的发
祥地。在党的领导下，无数志士仁人
为了中国革命事业的发展、中华民
族的振兴，在上海进行了艰苦卓绝
的努力。建国以来，在中央的领导
下，在历届市委的带领下，上海的改
革、建设和人民生活水平有了长足
进步或提高，特别是浦东开发开放
以来，上海各项事业有了飞速发展。

中央要求上海成为改革开放的排头
兵、科学发展的先行者，我们新一届
市委一定要不辜负中央的要求，不
辜负上海人民的期望，充分发挥上
海在全国改革发展和稳定中的重要
作用，使上海在科学发展的道路上
取得更好的成绩。
俞正声说，未来五年，上海的核

心任务是创新驱动、转型发展，主要
目标是把上海建设成为社会主义现
代化国际大都市。我们将坚持把促
进人的全面发展作为创新驱动、转
型发展的根本目的，坚持把深化改
革开放作为创新驱动、转型发展的

强大动力，坚持把培养、集聚和用好
人才作为创新驱动、转型发展的关
键所在，坚持把改革完善党的领导
方式、执政方式和保持党的先进性、
纯洁性作为创新驱动、转型发展的
政治保证。我们相信，只要认真贯彻
党中央的路线、方针和政策，紧紧依
靠上海广大人民群众，发扬党的光
荣传统和优良作风，就一定能排除
各种千难万险，取得未来五年发展
的新胜利。
俞正声还对各位记者为本次党

代表大会的报道所作出的努力表示
感谢。

新一届市委常委班子与中外记者见面
俞正声强调，不辜负中央的要求，不辜负上海人民的期望
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蓝图已经绘就，关
键是如何狠抓落实、付
诸行动。昨天，中国共产
党上海市第十次代表大
会落幕，会场内，800
多名党代表围绕大会
“创新驱动，转型发展，
为建设社会主义现代化
国际大都市而奋斗”的
主题，纷纷建言献策。会
场外，如何凝心聚力，将
美好的蓝图变为真真切
切的现实，同样引发社
会各界热议。

本报记者 宋宁华 袁玮

张欣平 谈璎

! 昨天下午!新当选的市委委员们在互相交流 本报记者 陈正宝 摄

! ! ! !未来 '年，是上海推进“四个率
先”、建设“四个中心”的关键 '年，也
是创新驱动、转型发展的攻坚阶段。
浦东是上海改革开放的一面旗

帜，更是上海创新驱动、转型发展的
先行先试地区。这几天，近 !"万浦
东新区党员干部群众通过电视直
播、网络等形式，第一时间认真收听
收看市第十次党代会，并对俞正声
同志代表市委所作的工作报告展开
热议。在归国留学人员联合会党总
支座谈会现场，党员们表示，幸福生
活不是凭空掉下来的，转型发展、创
新驱动、坚持改革开放不可动摇。上

海陆家嘴（集团）党员则表示，国际
化城市很大程度上要靠开放，上海
的核心竞争力中在这点上是灵魂，
也有独特优势。浦东要努力在创新
转型上做表率，成为上海改革创新
的发源地。
市建设交通两委干部职工一致

认为，报告站在时代和历史的高度，
全面总结了市第九次党代会以来取
得的成绩和基本经验，是指导上海
今后经济社会发展和党的建设的纲
领性文件。下一步，市建设交通两委

将重点围绕“创新驱动、转型发展”
这一主线，加快实现三大转变*一是
工作重心方面，由“重建设”加快向
“重管理”转变，由城市建设加快向
社会建设转变。二是建设方向方面，
由城市建设加快向城乡建设转变，
由设施建设加快向功能提升转变。
三是管理方式方面，由粗放型管理
加快向精细化服务转变，由政府单
向管理加快向社会共同治理转变。

陈浩是工行上海市分行信息
科技部的一名党员，从事银行系统

维护和升级、网络维护工作。他表
示，上海要建设“四个中心”，与金
融业的发展密不可分。今后，会有
越来越多的中外金融机构集聚到
上海，竞争也会越来越激烈。“在我
们部门的背景墙上，刻着邓小平同
志‘科学技术是第一生产力’这句
话。”陈浩深刻体会到，科技在上海
“创新驱动、转型发展”中不可或缺
的作用。以银行部署自助设备为
例，以前铺设网线有条件限制，现
在使用了 +, 技术，-./ 等自助设
备进入了居民小区，可以为群众提
供更加便利的金融服务。

创新驱动转型
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进入攻坚阶段

心系民生
!

白领关注!安全宜居"关键词

凝心聚力
!

希望上海明天会更好
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